
自然科学研究機構岡崎共通研究施設計算科学研究センター運営委員会 
（第４４回）議事要旨 

 
日 時  令和４年２月２８日（月）１３：３０～１５：００ 
場 所  ZOOM によるオンライン会議 
出席者  江原委員長，岡崎，青木，北城，斉藤，村上，鷹野，森，尾崎の各委員 

内山，福永，奥村，南谷の各オブザーバー 
列席者  川合分子研所長（担当責任所長），亀高特任専門員（分子研研究力強化戦略

室），計算科学研究センター関係職員，岡崎統合事務センター関係職員 
 

議事に先立ち，川合担当責任所長から挨拶があった。 
次いで，江原委員長から 2 月に計算科学研究センターに着任した大貫助教について紹

介があった後，大貫助教から自己紹介があった。 
 
議  事 
 
１ 前回議事要旨の確認について 

資料１の前回議事要旨（令和３年９月２７日委員会承認済み）について確認した。 
 
２ 審議事項 

(1) ２０２２年度計算機運用計画について 
岩橋技術職員から，資料２－１に基づき，２０２２年度計算機運用計画について説

明があり，審議の結果，これを承認した。 
(2) ２０２２年度（前期）利用申請（施設利用）の審査について 

江原委員長から，資料２－２に基づき，２０２２年度（前期）利用申請（施設利

用）の申請件数，審議対象となる申請の一覧及び審査員による審査評価結果について

説明があり，審議の結果，審査評価で問題が指摘された９件の申請については申請内

容の見直しの上再申請を求め，再審査することとし，それ以外の１９２件の申請につ

いて利用を承認した。 
 
３ 報告事項 

(1) ２０２１年度予算報告について 
江原委員長から，資料３－１に基づき，２０２１年度予算について報告があった。 

(2) ２０２２年度計算物質科学スーパーコンピュータ共用事業利用枠について 
江原委員長から，資料３－２に基づき，２０２２年度の共用事業利用枠の採択課題

について報告があった。 
(3) ２０２１年度計算機点数配当，ユーザー数について 

岡崎委員から，資料３－３に基づき，２０２１年度計算機点数配当，２０２２年２

月１０日時点でのユーザー数及びグループ数等について報告があった。 
  



(4) 前回の運営委員会以降の２０２１年度利用申請と審査結果について 
岡崎委員から，資料３－４に基づき，前回の運営委員会以降の２０２１年度の利用

申請と審査結果について報告があった。 
(5) ２０２１年度計算機運用状況について 

岩橋技術職員から，資料３－５に基づき，２０２１年度計算機運用状況について報

告があった。 
(6) 電力使用状況，計算機稼動率，計算機使用状況について 

岩橋技術職員から，資料３－６に基づき，２０２０年４月から２０２２年１月まで

の電力使用状況，計算機稼動率，計算機使用状況について報告があった。 
(7) ライブラリプログラムについて 

神谷技術職員から，資料３－７に基づき，２０２１年４月から２０２２年２月まで

のライブラリプログラムの登録・更新，利用状況，プログラムの実行状況，岡崎３機

関内のソフトウェアの配布及びソフトウェア開発環境の開放状況について報告があっ

た。 
(8) ワークショップ開催報告について 

岡崎委員から，資料３－８に基づき，２０２２年１月にオンラインで実施したスー

パーコンピュータワークショップ２０２１の開催について報告があった。 
 

４ その他 
(1) 次期スパコン調達について 

岩橋技術職員から，資料４－１に基づき，現行スパコン及び次期スパコンの借入期

間について説明があった。また，次期スパコンの調達に係る今後の導入スケジュール

について説明があった。 
(2) 計算科学研究センターの活動 

江原委員長から，資料４－２に基づき，その他の計算科学研究センターの活動につ

いて報告があった。 
(3) その他 

江原委員長から，最近の計算科学研究センターの活動として，分野振興，計算科学

研究センター利用の謝辞，研究交流・人材育成について報告があった。 
出席した全ての委員，オブザーバーから計算科学研究センターの運営等に関して意

見や感想が述べられた。 
本年度をもって委員の職から離れられる村上委員から挨拶があった。 
閉会に際し，川合担当責任所長から挨拶があった。 
 

以上 


